
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 6  

 

 A nove de dezembro de dois mil e vinte e dois pelas dezoito horas e trinta minutos 

reuniu, no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a Assembleia de 

Freguesia, sob a presidência de Teresa Oliveira. Todos os elementos do Executivo e 

Assembleia estiveram presentes, à exceção de Joaquim Garcia. A reunião teve a seguinte 

ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 1 – Período reservado ao público; ------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 2 – Período antes da ordem do dia; ---------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3 – Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 – Aprovação da ata da sessão anterior; ------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 3.2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.3 – Orçamento da receita/despesa e PPI para o ano 2023 - Aprovação; -------- 

 --------- Ponto 3.4 – Compromissos plurianuais - Autorização; ------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.5 – Mapa do pessoal para o ano 2023 - Aprovação; ----------------------------------

-  ------- Ponto 3.6 – Regime a meio tempo do Presidente da Junta - Aprovação; ------------------- 

----------Ponto 4 – Período reservado ao público ------------------------------------------------------------- 

 ---------No período reservado ao público não houve intervenções. ------------------------------------ 

 ---------No período antes da ordem do dia, usaram da palavra: Sr. Rogério Pinho e Sr. 

António Marques. O primeiro referiu o que a seguir se transcreve: ------------------------------------- 

“---------Boa noite, Sra. Presidente da Assembleia, boa noite Srs. Secretários, boa noite ao 

Executivo, boa noite aos membros da Assembleia, boa noite ao público. ------------------------------- 

---------As minhas primeiras palavras são de agradecimento, não só ao Executivo que teve um 

papel fundamental na execução do trail “Castro Recarei”, mas também a todas as pessoas 

da freguesia que, de uma forma ou de outra, se integraram e participaram para que esta 

fosse realmente a festa do desporto na nossa freguesia. ------------------------------------------------- 

---------Apesar da chuva forte, que caiu durante todo o dia, os colaboradores do CDC não 

desarmaram das suas posições e cumpriram integralmente a tarefa para que foram 

nomeados, permitindo assim que a prova decorresse em segurança para os atletas da 

corrida e sobretudo da caminhada. Estamos todos de parabéns. -------------------------------------- 

---------Quero dar os parabéns ao Executivo pela coragem que demonstrou na preparação e 

apresentação do orçamento para 2023. É um orçamento arrojado que trará grandes 

mudanças e melhorias na freguesia e na vida da população. Vamos esperar que seja 

concretizado e se possível ir ainda mais além. --------------------------------------------------------------- 



---------Pergunto ao Executivo se existe alguma previsão para a conclusão da rotunda da 

Serrazina. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Gostaria de agradecer o trabalho desenvolvido pela Vanessa nesta Assembleia. Sei 

que, por motivos profissionais, nos vai deixar temporariamente. Desejo-lhe as maiores 

aventuras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------E como esta será a última Assembleia deste ano, desejo a todos os elementos, desde 

o Executivo à Assembleia de Freguesia, um excelente Natal e um feliz 2023 na companhia 

das suas famílias. Obrigado pela vossa atenção.” ---------------------------------------------------------- 

---------O segundo agradeceu ao Executivo o apoio dado à Associação de Pais e à Escola do 

Brejo. Solicitou ainda, à Presidente da Assembleia, a integração de um novo ponto, à 

discussão, na ordem do dia. Após votação, foi aprovada por unanimidade a integração da 

proposta, no ponto 3.7 da ordem do dia com a seguinte denominação: 3.7 – Alteração de 

postura de sinalização de trânsito na Rua da Obra Social. ---------------------------------------------- 

---------O presidente do Executivo, no uso da palavra, felicitou o Centro Desportivo e Cultural 

(CDC) e toda a equipa que organizou oTrail, pela forma como decorreu e pelo impacto 

positivo que tem na freguesia. Confirmou que se trata de um evento a manter e que a Junta 

de Freguesia tem todo o gosto em colaborar e apoiar eventos que beneficiam a freguesia. 

No que diz respeito à rotunda na Serrazina, referiu que há um projeto e que a obra vai 

avançar, contudo ainda não foi possível iniciar. Quanto à Associação de Pais, mencionou 

que a Junta de Freguesia tem todo o gosto em colaborar com o movimento associativo da 

freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- No ponto 3 – Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 da Ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior. Após votação foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.2 da Ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos relativamente às atividades desenvolvidas e situação económica. 

Aproveitou para informar que o alargamento na Rua da Fervença não estava previsto, 

contudo, devido às condições climatéricas o muro ruiu e, com a cedência do proprietário, 

optaram por avançar com o alargamento. --------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.3 da ordem do dia – Orçamento da receita/despesa e PPI para o ano 2023 – 

Aprovação. Neste ponto, o Sr. Rogério Pinho questionou o Executivo se a Rua da Quintela e 

Rua da Espinheira foram esquecidas no orçamento. Quis saber ainda se a Junta de 

Freguesia não poderia colaborar com fita de balizagem, com o logotipo da Junta de 

Freguesia, para uso em eventos na freguesia. O Presidente do Executivo, no uso da palavra, 

referiu que está comtemplado no orçamento a construção de um passeio na Rua da 

Espinheira. Quanto à Rua da Quintela o projeto ainda não foi planeado. Relativamente à fita 



de balizagem, considerou que deve ser algo a discutir e solicitar orçamentos. Aproveitou para 

informar que se pretende avançar com o parque infantil em 2023, dado que se encontra tudo 

planeado e orçamentado. Foi um orçamento organizado de forma minuciosa e consciente. 

Após votação, o Orçamento da receita/despesa e PPI para o ano 2023 foi aprovado por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- No Ponto 3.4 – Compromissos plurianuais – Aprovação – O Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos e após votação foram autorizados por unanimidade. -------------------- 

 --------- No Ponto 3.5 – Mapa do pessoal para o ano 2023 – Aprovação – Após os devidos 

esclarecimentos foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------- 

 --------- No Ponto 3.6 – Regime a meio tempo do Presidente da Junta – Aprovação – Após 

votação foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------ 

 --------- No Ponto 3.7 – Alteração de postura de sinalização de trânsito na Rua da Obra Social 

– Aprovação – Tendo em conta: o constante estacionamento de veículos na Rua da Obra 

Social, que impedem a circulação do trânsito nos dois sentidos em simultâneo; a inclinação 

do arruamento, que dificulta a visualização do trânsito, de quem circula no sentido 

ascendente, originando grandes dificuldades aos automobilistas e devido a acidentes que já 

ocorreram, propõem a circulação do trânsito automóvel apenas num dos sentidos da via, 

através da aplicação do sinal vertical de sentido único no final do arruamento e do sinal de 

sentido proibido no início do arruamento (Largo da Antiga Obra Social), assim como o sinal 

de estacionamento proibido na faixa esquerda do arruamento (sentido ascendente). Os 

elementos da Assembleia de Freguesia pronunciaram-se acerca da proposta e referiram o 

seguinte: A Sra Vanessa Almeida mencionou que esta proposta facilitaria a segurança na rua 

em questão. A Sra. Ana Almeida referiu que a via é suficientemente larga para dois sentidos 

e que a insegurança se deve, fundamentalmente, ao estacionamento indevido. O Sr. Américo 

Neves considerou que os moradores deveriam ser consultados relativamente a esta 

proposta. O Sr. Rogério Pinho referiu que será difícil evitar que estacionem na via e que 

existem outros problemas nesta via além do estacionamento indevido, como a má visibilidade 

provocada pelo sol. O Sr. Bruno Barge referiu que a situação apresentada se repete noutras 

ruas da freguesia, como na Rua da Quintã, e que não será possível, devido ao 

estacionamento indevido e ao sol, alterar todas as ruas da freguesia. A Sra. Ana Correia 

referiu que existem duas soluções: tornar a via com sentido único ou proibir o 

estacionamento, esta última vai depender sempre do cumprimento dos moradores. O 

presidente do executivo no uso da palavra, mencionou que o estacionamento pode ser 

proibido, mas poderá não ser cumprido dado a falta de alternativas de estacionamento no 

local. Após votação, a proposta de alteração de trânsito, foi aprovada por maioria com seis 

votos a favor e dois contra. ---------------------------------------------------------------------------------------- 



---------No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------- 

---------E nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------ 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


